
REUNIÃO COORDENAÇÃO FÓRUM EJA/RS COM PARTICIPAÇÃO DE 
ENTIDADE FILIADA À CNTE

Participantes: Alexandre Rafael da Rosa – SME Canoas – Segmento Gestores

(Representante Estadual e Regional)

Everton Ferrer – UNIPAMPA / Jaguarão – Segmento Universitário

Josiane Andrade – UNILASALLE / Canoas – Segmento Educandos

Jari da Rosa e Simone Riet Goulart – SINPROCAN / Canoas – Filiado à 
CNTE

Inicialmente foi feito um relato sobre o que consiste a CONFINTEA BRASIL +6 e o 
desenrolar do processo de realização da mesma até o presente momento, passando pela 
constituição do GT, Seminário ELV, lançamento no Senado Federal e atividade no FSM 
Temático. Igualmente, foi esclarecido o evento quanto à data de realização, 
programação, recomendações por segmentos, desafios, bem como, a forma de 
participação, quando custeada integralmente e quando parcialmente pela 
SECADI/MEC.

Posteriormente, a leitura do Ofício Circular 002/2016-SG da CNTE que orienta as 
entidades filiadas sobre a escolha da representatividade do segmento educadores/as. 
Com relação ao segmento Professores da Educação EJA na Rede Municipal, o 
SINPROCAN, em conjunto com a Coordenação do Fórum EJA-RS, entendem que a 
decisão em termos de representatividade deverá levar em consideração a concordância 
de que deva haver respaldo comum, Fórum e entidade filiada à CNTE, quanto a esse/a 
professor/a, o/a qual deverá ser atuante em termos de mobilização das causas da 
educação de jovens e adultos, em atendimento ao definido no Fórum social Mundial 
Temático, nos dias 20 e 21 de janeiro passado.

Outrossim, o próprio SINPROCAN em consonância com a Coordenação do Fórum 
EJA-RS, estabeleceram como critério de escolha a indicação de um grupo de 
educadores/as destacado por ambos que atende o critério básico que é o de atuar em sala 
de aula. Esse grupo indicado, sob análise da entidade e do Fórum, será objeto de 
convocação para uma reunião onde os próprios serão convidados a escolherem o titular 
e o suplente para participação no evento. Isso se deve ao fato de, apesar de outros 
municípios serem filiados (Santa Maria, Ijuí e Rio Grande) somente a instituição 
correspondente ao município de Canoas apresenta as condições necessárias, ou seja, de 
participação ativa no movimento da educação de jovens através de seus/suas filiados/as. 
O critério leva em consideração a exiguidade do tempo que impede uma outra 
alternativa. Essa reunião será no dia 15/02, pela manhã.

Em relação ao segmento estudantes de EJA, levantou-se o questionamento no que se 
refere ao critério de que deva ser somente da educação básica quando temos como 



representante deste segmento no fórum uma educanda de pós-graduação de atua de 
forma efetiva junto aos encontros regionais e nacionais de EJA. Consultada a 
coordenação nacional, houve entendimento de que deverá ser educando/a da educação 
básica.

Com relação ao Professor da Rede Estadual, embora tentativas sucessivas de contato 
com o CPERS (filiado à CNTE), nenhum retorno foi obtido, pelo que consideramos 
necessário novo contato para que estejam presentes na próxima reunião do dia 1502, à 
tarde. Em caso de não haver sucesso, o Fórum-RS buscará entre seus 
integrantes/militantes do movimento, representatividade que atenda os critérios.

No que se refere ao segmento universitário, pelo fato de ser obrigatoriamente em forma 
de parceria, a coordenação do Fórum já faz a indicação como titular do professor 
Everton Ferrer da UNIPAMPA com a vaga de suplente em aberto.

Será feito contato pelo Representante do Fórum, junto aos IFRS, UNCME, SEDUC, 
Movimentos Sociais e Instituições Municipais de Ensino, para divulgar as vagas / 
representatividades junto aos mesmos. Haverá, formalmente, encaminhamento de e-
mail da mala direta.

Decidiu-se que a próxima reunião, ampliada, com a participação de outras entidades, 
será no próximo dia 15/02, às 14h, no mesmo local, ou seja, sede do SINPROCAN, na 
rua XV de janeiro, nº 121, sala 202, Centro, município de Canoas.


